



## **BUENAS PRÁCTICAS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Y PROACTIVIDAD H. AYUNTAMIENTO DE HUATUSCO, VER.**

### INTRODUCCIÓN

En el entramado de las sociedades modernas, la transparencia y la proactividad en la gestión gubernamental se han erigido como pilares fundamentales para fortalecer la legitimidad, la eficacia administrativa y el compromiso con la ciudadanía. La necesidad de promover buenas prácticas en estos ámbitos no solo responde a un requerimiento normativo, sino que se manifiesta como un imperativo ético y estratégico para construir gobiernos más responsables y cercanos a las necesidades de la sociedad.

En un mundo donde la información fluye sin pausa y donde los ciudadanos exigen una mayor apertura y participación en los asuntos públicos, la implementación de proyectos que fomenten la transparencia y la proactividad se vuelve esencial. En este sentido la administración 2022-2025 presenta un proyecto orientado a estas prácticas destacando con ello la importancia, los beneficios y los fundamentos que respaldan la iniciativa de llevar adelante acciones concretas para mejorar la gestión gubernamental a través de la apertura, la responsabilidad y la anticipación de necesidades ciudadanas.

Tener información actualizada y detallada en el portal de transparencia institucional no solo es un requisito legal, sino que también es crucial para promover la confianza en el gobierno municipal, prevenir la corrupción, tomar decisiones más informadas, fomentar la participación ciudadana y demostrar un compromiso real con la transparencia y la responsabilidad pública.

El gobierno municipal de Huatusco que preside el C. Ventura Demuner Torres, se ha distinguido por tener como pilares en su actuación la transparencia y la rendición de cuentas.



## OBJETIVO GENERAL

Mejorar y fortalecer la transparencia institucional promoviendo la accesibilidad, actualización y claridad en la información pública, a fin de fomentar la confianza ciudadana, garantizando el ejercicio pleno de los derechos de participación, y consolidando una gestión pública responsable y abierta a la rendición de cuentas.

## OBJETIVOS ESPECÍFICOS

La importancia de tener información actualizada y detallada en el portal de transparencia institucional para la administración 2022-2025 es fundamental por las siguientes razones:

Responsabilidad y rendición de cuentas.

La actualización constante de la información en el portal de transparencia institucional permite a la administración 2022-2025 mostrar su compromiso con la rendición de cuentas. Esto asegura que tanto los ciudadanos como los Órganos Garantes y el Órgano Interno de Control puedan seguir de cerca las acciones y decisiones tomadas por el gobierno municipal. Al mantener la información detallada y actualizada, se fomenta una mayor transparencia, lo que a su vez fortalece la confianza en las instituciones.

Toma de decisiones informada.

Contar con datos actualizados y detallados facilita a los miembros del Cabildo del H. Ayuntamiento de Huatusco, tomar decisiones más informadas y estratégicas. Esta información les permite evaluar el progreso de proyectos, identificar áreas de mejora y asignar recursos de manera más eficiente y efectiva para cumplir con los objetivos del gobierno municipal y satisfacer las necesidades de la población.

Prevención de la corrupción.

Mantener información detallada y actualizada en el portal de transparencia institucional ayuda a prevenir prácticas corruptas. Cuando los datos están disponibles en tiempo real, es más difícil ocultar actividades indebidas o tomar decisiones opacas. La transparencia constante actúa como un disuasivo contra acciones incorrectas, ya que la gestión se lleva a cabo bajo la luz pública y es susceptible a escrutinio.



Credibilidad y confianza.

La actualización continua del portal de transparencia institucional mejora la credibilidad en el gobierno municipal y aumenta la confianza de la ciudadanía. La consistencia en la divulgación de información demuestra un compromiso genuino con la apertura y la honestidad, lo que fortalece la relación entre los gobernantes y los gobernados.

Facilita la participación ciudadana.

Los ciudadanos necesitan información actualizada y detallada para involucrarse significativamente en los asuntos públicos. Nuestro portal de transparencia institucional actualizado les permite seguir de cerca las acciones del gobierno municipal, comprender las políticas y proyectos en curso, y contribuir con opiniones y sugerencias informadas, fomentando así una participación ciudadana más activa y constructiva.

### **ACCIONES DE TRANSPARENCIA Y PROACTIVIDAD**

1. PORTAL DE TRANSPARENCIA PARA LA PUBLICACIÓN OPORTUNA DE OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA DEL H. AYUNTAMIENTO DE HUATUSCO, VER.

La publicación oportuna de las obligaciones en materia de transparencia por parte del H. Ayuntamiento de Huatusco, administración 2022-2025 es esencial por diversas razones fundamentales que impactan directamente en la legitimidad, eficiencia y confianza en la gestión pública municipal, brindando a los ciudadanos acceso a información relevante y actualizada sobre las actividades del gobierno municipal, uso de los recursos públicos, planes y proyectos en marcha, entre otros.

Los Lineamientos Técnicos Generales y los Lineamientos Generales establecen que se debe publicar la información en los dos portales en línea, es decir, en la Plataforma Nacional de Transparencia y en el Portal de internet Institucional con datos que aseguren que la información publicada sea de calidad, veraz, oportuna y actualizada.

El H. Ayuntamiento de Huatusco, administración 2022-2025 tiene en su sitio web <https://huatusco.gob.mx/>, un apartado visible denominado **Transparencia**, el cual permite seleccionar la pestaña denominada Ley General de Transparencia y Ley 875 de Transparencia del Estado de Veracruz e ingresar directamente al sitio donde se



encuentran publicadas las obligaciones de transparencia comunes y específicas, actualizadas al tercer trimestre del año 2023.

Durante el ejercicio 2023, se han publicado los formatos correspondientes a las obligaciones comunes y específicas en el portal de transparencia institucional <http://transparencia.huatusco.gob.mx/>, y en la Plataforma Nacional de Transparencia, donde se actualizaron las fracciones aplicables a este sujeto obligado.

El Instituto Veracruzano de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos personales es el Órgano Garante encargado de vigilar que las Obligaciones de Transparencia comunes y específicas cumplan con lo dispuesto en la Ley de la materia, por lo tanto, el pasado 31 de octubre del año 2023, fue recibido mediante el Sistema de Notificaciones Electrónicas, la notificación del acuerdo de CUMPLIMIENTO en la publicación y actualización de la información en el Portal Institucional y en la Plataforma Nacional de Transparencia, concerniente a totalidad de las obligaciones de transparencia del H. Ayuntamiento de Huatusco, por cuanto hace al segundo trimestre del año 2023, donde obtuvo el **99.57%** (noventa y nueve punto cincuenta y siete por ciento) del índice Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia, tal como se muestra en la siguiente captura de pantalla:

3. Bajo esta óptica y con la finalidad de corroborar que la publicación y la actualización de la información del **segundo trimestre de dos mil veintitrés** se encuentren de conformidad con los elementos de forma, términos, plazos y formatos establecidos en los Lineamientos Técnicos Generales y en los Lineamientos Generales Locales, se revisó la información publicada en el Portal de Internet y en la Plataforma Nacional de Transparencia del sujeto obligado, siendo que los resultados obtenidos se precisan en la Memoria Técnica de Verificación, la cual se adjunta al presente como parte integrante del mismo.

De esta manera, conforme a la verificación realizada al sujeto obligado citado al rubro obtuvo un puntaje del **noventa y nueve punto cincuenta y siete por ciento (99.57%)** del Índice Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia.

El acuerdo de cumplimiento al que se hace referencia en el párrafo anterior, puede consultarlo en el siguiente vínculo electrónico:

<http://transparencia.huatusco.gob.mx/file/tpuaifNhPorOjvWx>



## 2. APARTADO EXCLUSIVO PARA LA OBRA PÚBLICA EJECUTADA POR EL H. AYUNTAMIENTO DE HUATUSCO, VER.

Publicar información completa sobre obras públicas es fundamental para promover la transparencia en el municipio de Huatusco por varias razones importantes. Primero, proporciona a los ciudadanos acceso a datos detallados sobre cómo se asignan y gastan los fondos públicos. Fomenta la confianza ciudadana al permitirles ver cómo se manejan los recursos y si se están utilizando de manera efectiva para beneficio común y se demuestra que el recurso si alcanza, sabiéndolo administrar.

Además, la divulgación completa de información sobre obras públicas ayuda a prevenir la corrupción y el mal uso de fondos. Al tener acceso a datos detallados sobre licitaciones, contratos, presupuestos y progresos de las obras, se facilita la supervisión y el escrutinio público.

Otra razón es que la transparencia en obras públicas promueve la rendición de cuentas. Los ciudadanos pueden evaluar si los proyectos se están ejecutando según lo planeado, si se están cumpliendo los plazos y presupuestos, y si están generando los beneficios esperados para la comunidad. Esta evaluación pública crea responsabilidad entre los responsables de llevar a cabo estas obras.

Además, la publicación de información completa sobre obras públicas puede atraer inversiones y colaboraciones externas. La transparencia en la gestión de proyectos puede generar confianza en inversores potenciales, tanto del sector público como del privado, lo que puede traducirse en más oportunidades de desarrollo para el municipio.

Es por ello, que el H. Ayuntamiento de Huatusco, administración 2022-2025 tiene en su sitio web <https://huatusco.gob.mx/>, un apartado visible denominado **Obras Públicas** donde podrán los ciudadanos seleccionar el ejercicio 2023 e ingresar directamente al sitio donde se encuentra publicada la información relacionada con los procedimientos de contratación y adjudicación de obras públicas o a través del siguiente vínculo electrónico: <https://huatusco.gob.mx/ejercicio-2023/>



## Ejercicio 2023

En este apartado encontrarás información relacionada a:

▶ Contratos de obra pública

▶ Actas de Apertura

▶ Dictámenes Técnicos y Evaluaciones

▶ Actas de Notificación de Fallo

▶ Invitaciones

▶ Actas de Juntas de Aclaraciones

▶ Actas de Entrega

▶ Actas de Visita de Obra

H. Ayuntamiento de Huatusco 2022-2025

## CONCLUSIÓN

La publicación oportuna y detallada sobre obras públicas y sobre las obligaciones en materia de transparencia fortalece la democracia, previene la corrupción, promueve la participación ciudadana, mejora la calidad de la toma de decisiones y, en última instancia, consolida la confianza en las instituciones gubernamentales locales, fomentando la colaboración y el desarrollo en el municipio de Huatusco, Ver.

**H. AYUNTAMIENTO DE HUATUSCO, VER.**  
**ADMINISTRACIÓN 2022-2025**

NOVIEMBRE DE 2023